

Exposition

# Amusons LA GALERIE

Œuvres réalisées par les personnes en situation de handicap  
accompagnées par de l'Association Sainte-Agnès  
& Marion Tritta, éducatrice spécialisée et photographe.

« Amusons la galerie » est le fruit d'un projet éducatif tout particulier : proposer aux résidents du Foyer de vie Le Planeau de rejouer - car il s'agit bien de s'amuser ! - des œuvres picturales (comme «L'Homme assis» de Modigliani ou un portrait de Frida Kahlo...) et de prendre la pose.

Pendant plusieurs jours, à la réalisation de ce projet, les résidents étaient intrigués et curieux de toutes ces mises en scène improvisées dans les couloirs du Foyer, à l'extérieur, dans le jardin, dans une chambre ou devant l'ascenseur. Plusieurs résidents ont accepté de se prendre au jeu, avec l'étayage des professionnels éducatifs. Un quotidien réinventé au gré de quelques bouts d'étoffes et d'accessoires récupérés dans les malles à costumes du Planeau et des prêts d'effets personnels de nos pensionnaires pour mettre à exécution nos idées malicieuses.

Cela a suscité des envies, des regards amusés, de l'impatience à réaliser tel cliché, l'envie de se voir poser sur le papier glacé. Quand les tissus valsent, les envies fument, et se figent les corps au clic de l'appareil.

Nous sommes heureux de présenter notre épopée photographique dédiée à l'image et au corps dans tous leurs états : le corps immobile, transformé pour être fidèle à l'image imitée, le corps qu'il n'est pas toujours aisé de montrer et qu'il faut dompter pour prendre la pose attendue, le corps que l'on reconnaît une fois la photo développée, le corps des uns, face à celui des autres. Et les regards posés sur nos clichés exposés.

Marion Tritta  
Mars 2023

Reconnue d'utilité publique, l'Association Sainte Agnès accompagne depuis plus de 150 ans des personnes adultes fragilisées par le handicap intellectuel, les troubles associés et l'âge, tout au long des différentes étapes de leur parcours de vie. Et parce qu'elle ambitionne de renforcer l'inclusion des personnes en situation de handicap pour une société plus accueillante et ouverte à la différence, l'Association engage des projets, seule ou en partenariat, afin de répondre à de nouveaux besoins pour « Ensemble construire l'avenir de chacun ».

